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Mot de la Députée 
Le bonheur et la réussite d’une personne commencent par un emploi de 
qualité et un environnement sain. La reprise économique de 2025 offrira 
des occasions concrètes : aux travailleurs de tous âges, prêts à s’investir, 
de trouver un emploi à la hauteur de leur potentiel, et aux entrepreneurs 
de réaliser leurs ambitions. Cependant, un défi se profile à l’horizon 
avec la menace des tarifs envisagés par le président élu Trump. Face 
à cette turbulence, notre gouvernement, en collaboration avec les 
provinces et une équipe Canada chevronnée, agit avec détermination et 
diplomatie pour protéger nos intérêts économiques.

Une économie solide repose sur des bases concrètes : notre territoire 
et nos ressources. En identifiant les zones à protéger, nous pourrons 
exploiter nos terres de manière responsable, assurant ainsi un équilibre 
entre croissance économique et préservation écologique. Cet équilibre 
est essentiel, car atteindre nos objectifs de protection de la biodiversité 
et développer une foresterie durable nous ouvrira, par exemple, les 
portes du marché européen pour le bois d’oeuvre, un atout majeur dans 
le contexte des tensions commerciales avec les États-Unis.

De plus, une gestion rigoureuse du territoire permettra aux promoteurs 
de construire les logements dont nous avons besoin en toute confiance. 
Protéger notre environnement, c’est aussi anticiper les défis climatiques 
: les incendies de forêt, les inondations et les sécheresses, qui mettent 
nos ressources sous pression. La nature est notre meilleure alliée dans la 
lutte contre les changements climatiques et un moteur économique pour 
le récréotourisme régional et l’agriculture.

C’est avec cette approche que je suis fière de mon bilan des trois 
dernières années : le projet de loi pour la protection du parc de la 
Gatineau et l’initiative autochtone Kidjīmāninān (« notre canot »), qui 
visent à identifier et préserver nos milieux naturels à haute valeur en 
biodiversité;
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les tables rondes économiques ayant contribué à la réduction de la TPS 
sur les immeubles locatifs; ainsi qu’un plaidoyer fort pour une stratégie 
nationale en matière d’agriculture et de sécurité alimentaire.

Ma vision a toujours été celle d’un Outaouais à la fois vert et prospère. 
La prospérité, aujourd’hui et pour demain, est au coeur de chacune 
de mes initiatives. Merci pour la confiance que vous m’avez accordée 
ces trois dernières années. Vous pourrez toujours compter sur mon 
engagement indéfectible à bâtir une économie régionale forte, 
solidement ancrée dans un cadre écologique qui protège notre avenir 
commun.

Parc de la Gatineau
Protéger le Parc de la Gatineau
L’un de mes plus grands accomplissements au Parlement 
est le projet de loi S-289, que j’ai présenté avec la 
sénatrice Rosa Galvez pour offrir au Parc de la Gatineau 
les protections légales dont il a besoin.

Avec les contributions de la communauté de 
Kitigan Zibi, des groupes environnementaux, des 
municipalités locales et de la CCN (Commission de 
la Capitale Nationale), ce projet de loi protège la 
beauté naturelle du Parc de la Gatineau pour tous les 
Canadiens, en sécurisant ses limites et en renforçant 
la collaboration avec la CCN, la Nation algonquine 
Anishinabeg et les communautés environnantes. 
Protéger le Parc de la Gatineau ne concerne pas 
uniquement la conservation; c’est aussi une façon 
de soutenir notre économie locale et la qualité de 
vie de notre région. Chaque année, le parc reçoit 
environ 2,6 millions de visites, générant 184 millions 
de dollars dans nos communautés et soutenant près 
de 5 000 emplois. La contribution du parc de la 
Gatineau rivalise déjà avec celle de nombreuses 
aires protégées. En lui accordant une protection 
légale, nous pouvons renforcer son attrait en tant que 
destination durable pour l’écotourisme, ouvrant ainsi 
de nouvelles opportunités de croissance économique 
dans notre région.

Notre beauté naturelle génère de véritables 
opportunités et une solidité économique pour les 
générations à venir.



5

Biodiversité: 
Projet Kidjimaninan
Protéger notre terre, 
bâtir notre avenir
La prospérité économique repose sur la santé écologique. 
L’avenir de nos ressources, de l’agriculture, de la foresterie 
et de notre bien-être dépend de la préservation de 
l’environnement. 

C’est pourquoi, dès mon élection en 2021, j’ai lancé le projet Pour 
un Outaouais vert et prospère, visant à consulter la communauté pour 
proposer des solutions innovantes. Avant la COP15 de Montréal, j’ai 
organisé une COP15 régionale en novembre 2022 pour discuter des 
actions à prendre pour protéger notre biodiversité. Une soixantaine de 
participants, dont des élus et des acteurs environnementaux, ont pris 
part à cette réflexion. Depuis, un comité de biodiversité, réunissant les 
gardiens autochtones et des organisations de conservation, a vu le jour, 
aboutissant au projet Kidjīmāninān, dirigé par la communauté Kitigan 
Zibi Anishinabeg.

Je suis fière de mon travail aux côtés de la communauté de Kitigan Zibi, 
des représentants élus, des groupes environnementaux et des citoyens 
engagés pour protéger la riche biodiversité de notre magnifique région 
de l’Outaouais. Grâce à notre engagement et notre soutien partagés, 
nous avons obtenu un investissement de 2 millions de dollars de 
notre gouvernement pour le projet Kidjīmāninān, qui signifie «notre 
canot». Dirigée par la communauté de Kitigan Zibi, cette initiative 
vise à protéger les principaux foyers de biodiversité dans la région de 
l’Outaouais d’ici 2030.
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Site Web Kidjimaninan

Notre économie est profondément ancrée 
dans la force de notre nature. En investissant 
dans la conservation, nous préservons 
non seulement ces espaces, mais nous 
créons également de réelles opportunités 
économiques pour nos communautés. Les 
aires protégées attirent le tourisme, génèrent 
des emplois et renforcent notre résilience aux 
changements climatiques.

Cette approche offre également une certitude à long terme pour les 
promoteurs immobiliers et le secteur forestier.

Kidjīmāninān incarne l’esprit d’unité, équilibrant le leadership 
autochtone avec la collaboration régionale pour relever les défis 
de notre région. Ce partenariat construit un avenir où la croissance 
économique et la protection de l’environnement vont main dans la main, 
renforçant notre territoire partagé.

https://sophiechatel.ca/nouvelles/projet-kidjimaninan/
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Le tramway Gatineau-
Ottawa : en route vers 
un avenir durable !
Face à la croissance démographique, le tramway Gatineau-Ottawa est 
essentiel pour répondre aux besoins de mobilité tout en améliorant la 
qualité de vie et en réduisant les émissions de GES. Ce projet, soutenu 
par un financement solide, vise à offrir des déplacements durables et 
efficaces entre Gatineau et Ottawa.

Je suis extrêmement fière du travail accompli en collaboration avec 
la mairesse Maude Marquis-Bissonnette et la Coalition S’Allier pour 
le Tramway. Grâce à notre persévérance, le gouvernement a 
annoncé, dans son énoncé économique du 16 décembre, un 
financement complet de 31 millions de dollars pour les études 
d’avant-projet de la portion ottavienne du tramway, traversant 
la rivière des Outaouais sur le pont du Portage. Ce montant 
s’ajoute aux 65 millions fédéraux déjà alloués pour la rive québécoise.

Le tramway, un réseau de 24 km reliant l’ouest de Gatineau au centre-
ville d’Ottawa, transportera jusqu’à 5 000 personnes par heure, par 
direction. Cette infrastructure moderne réduira considérablement la 
congestion urbaine, un enjeu majeur dans notre ville. À Gatineau, où 
44 % des GES proviennent du transport, le tramway jouera donc un rôle 
clé dans l’atteinte des cibles climatiques.

Grâce à un investissement 
conjoint Canada-Québec 
de près de 200 millions de 
dollars, des études rigoureuses 
seront menées pour garantir 
une planification optimale. 
Avec une population projetée 
en hausse de 76 % dans l’ouest 
de la ville d’ici 2051, ce projet 
incarne une vision durable 
pour notre région.
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Santé
Améliorer l’accès aux soins de santé 
en Outaouais
Nous savons que la crise de la santé a fait rage en 
Outaouais cette année. Cela dit, la santé est une 
compétence principalement provinciale, et je la respecte 
grandement.

Exceptionnellement, j’ai porté la voix des citoyens de ma circonscription 
au cabinet du ministre de la Santé du Québec, Christian Dubé, car 
la santé est une priorité. L’Outaouais a trop souvent été mise de côté 
en ce qui concerne ses services. C’est pourquoi je me suis jointe à 
mes collègues députés provinciaux de l’Outaouais pour demander 
au gouvernement du Québec de prendre des mesures urgentes afin 
d’éviter une rupture des services de soins de santé dans notre région et 
d’assurer la pérennité de l’accès aux soins de santé en Outaouais. J’ai eu 
l’opportunité de participer à plusieurs entrevues à ce sujet, et l’essentiel 
est que notre message de solidarité a résonné jusque dans le bureau 
du ministre. Face à cette crise, il m’était impensable de rester les bras 
croisés. Vous pouvez retrouver ma lettre ici sur mon site web.

J’ai également signé avec fierté le manifeste SOS Outaouais, unissant 
ma voix à celles qui 
demandent des actions 
concrètes pour l’équité 
en santé dans notre 
région. Cinq ans après 
la reconnaissance de 
nos besoins, nous 
attendons toujours un 
soutien équitable pour 
nos professionnelles 
de la santé, des 
infrastructures 
adaptées et un plan 
pour retenir nos 
talents. Continuons, 
ensemble, à exiger 
le changement que 
mérite l’Outaouais.

https://sophiechatel.ca/nouvelles/ameliorer-lacces-aux-soins-de-sante-en-outaouais/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2F_pmzd3eCV2P0JQ2zP9Iw2vFsLrlvHHd7ErcYbhsub2nf_1AxBv4yzgU_aem_W-h78-kLPKdSwBZAn7RV8gDe plus, j’ai fièrement signé le manifeste SOS Outaouais, réclamant des actions concrètes pour atteindre l’équité en santé. Cinq ans après la reconnaissance de nos besoins, le soutien demeure insuffisant. Continuons d’exiger le changement que mérite notre région.
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Affaires parlementaires
Participation aux comités : Finances, 
Environnement et Affaires étrangères
En tant que membre du Comité de l’environnement, j’ai eu 
le privilège de contribuer à plusieurs études importantes 
cette année.

L’une d’elles, qui a profondément résonné avec moi, est celle sur la 
finance durable. Je contribue également à une étude similaire au Comité 
des finances. Ces études ont renforcé ma conviction personnelle qu’il 
n’y a pas de santé économique sans une santé écologique. Grâce à 
des consultations avec des experts en finance durable, j’ai été rappelée 
à l’urgence et au potentiel d’aligner nos systèmes financiers sur des 
objectifs environnementaux pour bâtir un avenir résilient et durable. 
En 2024, plus de 3 000 milliards de dollars de capital mondial ont 
été investis dans les projets d’énergie propre et initiatives vertes. Mon 
rôle en comité est de veiller à ce que le Canada obtienne une part 
significative de ces investissements pour propulser notre économie vers 
un avenir durable et prospère!

Au sein du Comité des affaires étrangères et du développement 
international, j’ai eu l’honneur de proposer et de contribuer à l’étude 
sur L’approche du Canada en Afrique. Cette étude visait à renforcer 
les bases des partenariats du Canada avec les nations africaines, 
en les ancrant dans le respect mutuel et des aspirations communes. 
Une autre étude profondément marquante portait sur la Contribution 
du Canada à la promotion d’une solution à deux états menée alors 
que le conflit à Gaza s’est intensifié à des niveaux tragiques. Je suis 
fière de l’engagement du comité sur cette question vitale et demeure 
optimiste quant à la possibilité que notre rapport final recommande la 
reconnaissance de l’État de Palestine par le Canada et des négociations 
renouvelées pour une paix durable.

sophiechatel.ca

https://www.noscommunes.ca/Committees/fr/ENVI
https://www.noscommunes.ca/committees/fr/ENVI/StudyActivity?studyActivityId=12431589
https://www.noscommunes.ca/Committees/fr/FINA
https://www.noscommunes.ca/Committees/fr/FINA
https://www.noscommunes.ca/Committees/fr/FAAE
https://www.noscommunes.ca/Committees/fr/FAAE
https://www.noscommunes.ca/committees/fr/FAAE/StudyActivity?studyActivityId=12577011
https://www.noscommunes.ca/committees/fr/FAAE/StudyActivity?studyActivityId=12880897
https://www.noscommunes.ca/committees/fr/FAAE/StudyActivity?studyActivityId=12880897
http://sophiechatel.ca
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Une victoire pour nos médias locaux
Les journaux communautaires ne sont pas seulement 
une source d’information : ils sont au coeur de nos 
communautés. À travers leurs pages, ils partagent les 
histoires qui comptent pour nos familles, nos voisins et 
nos organisations locales. Ils nous permettent de nous 
connecter, de nous informer et, parfois, de nous pousser  
à faire mieux.

J’ai travaillé aux côtés des groupes médiatiques pour renouveler 
l’Initiative de journalisme local, entre autres efforts. En mars dernier, 
lorsque j’étais présidente du caucus rural, j’ai été ravie d’annoncer, 
avec l’honorable Pascale St-Onge, députée de Brome-Missisquoi et 
ministre du Patrimoine, que notre gouvernement avait renouvelé son 
engagement envers l’Initiative de journalisme local. Ce renouvellement 
me tenait particulièrement à coeur, et j’ai défendu cette cause au nom 
de la démocratie. Le travail accompli ensemble, ici, dans l’Outaouais, a 
contribué à sauver de nombreuses stations de radio et journaux locaux à 
travers le pays.

Mais notre travail n’est pas terminé. Je continue de collaborer avec mes 
collègues députés libéraux des régions rurales pour plaider en faveur 
d’une allocation significative du budget publicitaire du gouvernement 
aux médias locaux comme les vôtres, qui reçoivent actuellement peu 
ou pas de financement. Je reste déterminée à soutenir des politiques 
qui assureront la pérennité des médias locaux, car une presse forte est 
essentielle à des communautés dynamiques.
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Agriculture
Soutenir nos agriculteurs 
pour une sécurité alimentaire
L’agriculture est un pilier de notre économie et essentielle 
à la sécurité alimentaire ainsi qu’à la préservation de notre 
environnement.

Cette année, j’ai eu l’honneur de diriger une discussion sur ces 
enjeux avec la ministre du Revenu national, Marie-Claude Bibeau, au 
magnifique vignoble Petit Chariot Rouge à Shawville, Québec. En 
collaboration avec la Chambre de commerce du Pontiac et l’Union des 
producteurs agricoles (UPA), nous avons réuni des entrepreneurs locaux 
et des agriculteurs pour aborder des questions clés telles que l’équité 
des prix, les incitations à l’achat local, le soutien aux producteurs de 
boeuf canadien, ainsi que les moyens d’encourager et de soutenir la 
prochaine génération d’agriculteurs.

Je tiens à remercier les agriculteurs de Pontiac–Kitigan Zibi qui 
m’ont accueillie sur leurs fermes et m’ont aidée à mieux comprendre 
leurs défis uniques. Au cours des trois dernières années, j’ai visité 
de nombreuses fermes dans la région et rencontré plus de 100 
agriculteurs. Ces visites constructives ont inclus Glad Crest Farms, une 
magnifique ferme laitière à Shawville, engagée de longue date dans la 
communauté; la Ferme Stépido à Luskville, une ferme laitière familiale 
avec une tradition bien établie dans l’élevage de Holstein; la Ferme 
Edward O’Brien à Chapeau, une ferme familiale multigénérationnelle 
aux pratiques de culture durable uniques; RM Lang Farm à Shawville, 
réputée pour sa production de cultures à grande échelle et ses services 
agricoles; Les Serres Paul Amyotte, une exploitation en serre spécialisée 
dans les produits frais et locaux; et la Ferme Danis à Montcerf-Lytton, 
axée sur la production de boeuf de haute qualité.
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J’ai profité de cette occasion pour promouvoir des discussions 
essentielles sur la sécurité alimentaire, plaidant pour un soutien 
accru au secteur agricole canadien et pour ceux qui nourrissent nos 
communautés. En privilégiant des pratiques durables et en investissant 
dans nos agriculteurs, nous pouvons créer une économie résiliente et 
bâtir un avenir où les communautés prospèrent, où notre environnement 
est protégé et où tous les Canadiens ont accès à une alimentation saine 
et locale.

À travers ces visites, j’ai acquis des 
perspectives précieuses sur les besoins et les 
aspirations de la communauté agricole de 
notre région.

sophiechatel.ca

http://sophiechatel.ca
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Soutenir nos entrepreneurs
MANIWAKI

Les PME et nos entrepreneurs sont essentiels à l’économie locale : 
ils créent des emplois, soutiennent les services, favorisent l’innovation 
et renforcent la cohésion sociale.

Dans la continuité de cette priorité, j’ai organisé, plus tôt cette année, 
une table ronde à Maniwaki avec Soraya Martinez Ferrada, ministre 
du Tourisme et ministre responsable de l’Agence de développement 
économique du Canada pour les régions du Québec, en mettant 
l’accent sur les défis spécifiques auxquels est confrontée la Vallée-de-la-
Gatineau. Ensemble, ces discussions ont mis en lumière des priorités 
clés comme le logement, le tourisme, et le développement économique 
des régions. Nous avons également identifié les opportunités de 
croissance spécifiques à la prospérité de notre région. La discussion, 
animée et constructive, a permis d’échanger des idées et des visions 
pour le développement régional. La présence de la ministre a ajouté une 
dimension significative à cette rencontre, renforçant notre engagement 
envers la prospérité et la collaboration dans la région.

sophiechatel.ca

http://sophiechatel.ca
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Soutenir nos entrepreneurs
GATINEAU

La deuxième table ronde que j’ai organisée, en tant que présidente du 
caucus de l’Outaouais, à rassemblé des élus et des acteurs clés de la 
région. Les discussions animées ont porté sur quatre enjeux majeurs 
pour l’Outaouais : le logement urbain/rural; le tourisme; les transports; 
et le développement économique régional.

L’objectif était d’échanger sur ces enjeux importants et de trouver des 
solutions pour nous aider à présenter nos recommandations à la ministre 
des Finances lors des consultations prébudgétaires 2024. À la suite de 
ces discussions, nous avons formulé des recommandations budgétaires 
concrètes pour des initiatives ciblées visant à : renforcer l’intégration et 
la connectivité des différents réseaux de transport collectif ; retenir les 
travailleurs qualifiés de plus de 65 ans ; soutenir le développement du 
secteur en pleine expansion de l’éco et du récréotourisme ; investir dans 
l’infrastructure municipale et la densification des centres de village ; 
ainsi qu’améliorer l’accès au logement pour les jeunes et stimuler la 
construction de logements grâce à des incitatifs fiscaux. Bon nombre 
de ces priorités font désormais partie du Budget fédéral 2024, intitulé 
“Équité pour toutes les générations”.

Visitez mon site web pour en savoir plus sur les investissements 
économiques de notre gouvernement dans le Pontiac depuis 2020. 
Ensemble, nous bâtissons un Outaouais plus fort et plus dynamique !

sophiechatel.ca

https://sophiechatel.ca/nos-services/#services-section5:~:text=recherche%20de%20programmes-,Investissements,-Bienvenue%20sur%20la
http://sophiechatel.ca
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Mon travail de députée ne se limite pas seulement à 
être présente en chambre; il s’agit avant tout d’être au 
service de mes concitoyens. Cela inclut ma présence non 
seulement lors de nombreux événements, mais aussi de 
multiples autres actions concrètes pour répondre aux 
besoins de ma communauté. Être députée, c’est être à 
l’écoute, soutenir les initiatives locales et travailler sans 
relâche à améliorer le quotidien de mes concitoyens.

En 2024, j’ai eu le privilège d’être présente à de nombreux événements 
et projets qui ont marqué notre communauté, notre province et notre 
pays. De nos villages aux grands rassemblements nationaux, chaque 
occasion a été une opportunité de rencontrer des citoyens engagés, de 
soutenir des initiatives inspirantes et de partager des moments précieux.

Qu’il s’agisse de célébrer 
les traditions locales, de 
promouvoir des projets 
innovants ou de défendre 
des enjeux importants, 
ma présence sur le terrain 
a été au coeur de mon 
engagement.

Chaque rencontre, 
chaque visite et chaque 
événement a enrichi ma 
compréhension des besoins 
et des aspirations de ceux 
que je représente.
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Voici un aperçu 
de quelques points saillants :

• En tant que membre des Comités permanents de l’Environnement et 
des Affaires étrangères, j’ai participé à 102 réunions de comité, 
contribuant à des discussions importantes sur des enjeux qui nous 
concernent tous.

• J’ai voté plus de 300 fois sur des projets de loi, assurant que les 
valeurs et les priorités de notre communauté soient représentées au 
Parlement.

• En plus de mes fonctions parlementaires, j’ai participé à plus de 160 
événements et activités dans la circonscription, établissant un 
lien direct avec notre communauté.

• J’ai envoyé 6 bulletins de programmes pour informer les leaders 
communautaires des nouveaux programmes.

• J’ai complété 55 recherches de programmes pour soutenir 
diverses initiatives et projets dans la circonscription.

• J’ai répondu personnellement et de manière substantielle à plus
de plus de 1000 de vos correspondances, assurant que vos voix 
soient entendues.

• Mon équipe et moi avons soutenu plus de 520 dossiers de 
citoyens, apportant de l’aide sur des questions liées à Immigration, 
Réfugiés et Citoyenneté Canada; à l’Agence du revenu du Canada; à 
Service Canada; au système de paie Phénix, et bien d’autres.

Mon équipe et moi, 
accompagnés de Benoit 
Delage du CREDDO, John 
McDonnell et Geneviève 
LeBlanc de La Société pour 
la nature et les parcs du 
Canada Vallée-de-l’Outaouais, 
avons descendu la rivière 
Noire en canot pour célébrer 
les progrès du financement 
fédéral de 650 000 $, visant 

à créer une aire protégée de 115 000 hectares dans la MRC de 
Pontiac.
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Notre gouvernement a financé 
plus de 30 projets incroyables 
dans la circonscription soutenant 
l’innovation locale et la croissance 
économique. 

Parmi ces investissements clés,  
on retrouve :

• Un investissement de 2 millions de dollars pour le projet 
Kidjimaninan, mené par la communauté Kitigan Zibi Anishinabeg.

• 5 millions de dollars par le biais de l’Initiative pour la création 
rapide de logements pour le projet Habitants au Coeur de la Vallée 
à Gracefield.

• 35 millions de dollars à la Ville de Gatineau pour des travaux 
routiers sur le chemin Pink et le boulevard De La Vérendrye.

• 1 millions de dollars en subventions diverses pour le Programme 
Emplois d’été Canada à travers la circonscription.

• 500 000 dollars en collaboration avec la Fédération canadienne 
des municipalités pour le projet Horizons Partagés mené par le 
CREDDO.

• 350 000 dollars pour le transport actif dans la région de 
l’Outaouais.

• 303 528 dollars en financement fédéral par le biais du Programme 
Nouveaux Horizons pour les aînés pour 16 projets répartis dans 
toute la circonscription.

• 900 millions de dollars en financement fédéral pour le Québec, 
soutenant directement près de 300 nouvelles unités de logement 
dans l’Outaouais, dont 6,4 millions de dollars dédiés au logement 
étudiant à l’Université du Québec en Outaouais.
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• 100 000 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour les régions du Québec (DEC) pour soutenir 
le développement touristique des Chalets Prunella à Thorne 
(Ladysmith).

• 100 000 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour soutenir Samonix Inc. à Litchfield pour des études 
préliminaires en aquaculture de saumon terrestre.

• 200 000 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour soutenir une entreprise biomédicale à Gatineau.

• 250 000 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour soutenir le développement touristique des Mini Chalets 
HOM.

• 207 500 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour soutenir le projet de développement touristique du 
Chelsea Square.

• 200 000 dollars par l’entremise de Développement économique 
Canada pour soutenir le développement de la microbrasserie 
Chelsea & Co.

Une rencontre mémorable aux 
Nations Unies avec Bob Rae, 
ambassadeur du Canada 
auprès de cette organisation. 
Cette conversation 
enrichissante et inspirante 
a porté sur l’évolution 
du paysage mondial, en 

particulier l’impact potentiel des 
récentes élections aux États-Unis 
sur l’ONU, et sur le rôle crucial 
que le Canada joue sur la scène 
internationale.
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Nous voyons déjà comment 
les investissements dans nos 
parcs portent leurs fruits, 
comme l’investissement fédéral 
de 100 000 $ en 2022 dans 
le Parc régional du Lac 31 
Milles pour les municipalités 
de Déléage, Bouchette and 
Gracefield. Cet appui a permis 
d’améliorer les installations et 
d’attirer davantage de visiteurs.

Un moment privilégié avec les Joyeux Copains de Montcerf Inc.! 
Ces femmes inspirantes m’ont accueilli chaleureusement pour 
discuter du soutien du programme Nouveaux Horizons. Grâce 
à un financement de 25 000 $, elles continuent d’impacter 
positivement.
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Mon incontournable 
participation au Pow Wow de 
Kitigan Zibi. La communauté 
de Kitigan Zibi a ouvert son 
cercle d’amitié pour célébrer 
la richesse de la culture 
autochtone. En compagnie de 
Charlotte Commanda, nous 
avons partagé la joie de voir 
des gens de toutes générations 
et de toutes communautés 
chanter et danser ensemble.

J’ai eu l’honneur de participer 
à la marche à Maniwaki, 
aux côtés de la mairesse 
Francine Fortin, de Terri-Anne 
Côté, adjointe administrative 
à la direction, et de David 
Logue, membre du conseil 
d’administration du Centre 
d’amitié autochtone de 
Maniwaki, pour souligner la 
Journée nationale de la vérité 
et de la réconciliation.

En juin, j’ai eu l’honneur 
d’assister à la cérémonie 
d’assermentation de la 
nouvelle mairesse de 
Gatineau, Maude Marquis-
Bissonnette. Son engagement, 
sa vision et sa détermination 
promettent de guider notre 
communauté vers un avenir 
vert, prospère et inclusif.
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Un moment inoubliable 
partagé lors d’un Iftar 
avec la communauté 
Mourides en Outaouais.

Heureuse d’avoir participé, 
avec le CREDDO au lancement 
d’Horizons Partagés, un projet 
innovant de voitures hybrides 
en partage, soutenu par notre 
gouvernement grâce à une 
subvention de 500 000 $ du 
Fonds municipal vert de la 
Fédération canadienne des 
municipalités.

Grâce à un 
investissement de plus 
de 5 M$ de notre 
gouvernement, par 
le biais de l’Initiative 
pour la création 
rapide de logements, 
nous avons inauguré 
26 appartements 
à Gracefield, qui 
offriront un refuge à 
ceux qui en ont le plus 
besoin : nos aînés, les 
personnes à faible revenu et celles à mobilité réduite.
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Remise d’un certificat à, Cécile 
Patry, résidente de Gracefield. 
Avec ses 32 ans d’expérience 
en bénévolat et récipiendaire 
du Prix Hommage aux Aînés à 
Québec, elle incarne la force 
du volontariat.

Lors de l’annonce d’une 
contribution remboursable 
de 200 000 $ à Qeen 
Biotechnologies Inc., en 
compagnie de Nancy Tawil, 
présidente, saviez-vous 
que cette entreprise locale 
contribue à sauver des 
vies grâce à son expertise 
scientifique ?

En compagnie de mes 
collègues Steven Mackinnon 
et Suzanne Tremblay, j’ai eu 
l’immense plaisir de participer 
à l’ouverture de la 30e édition 
du Rassemblement Familial, 
un événement incontournable 
organisé par la communauté 
libanaise de l’église Saint 
Charbel Parish, Ottawa, 
Maronite Catholic Church.
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La Fab sur Mill : un centre 
culturel important de notre 
communauté, offrant des 
spectacles variés, de la 
danse au jazz, avec des 
artistes locaux. Je suis 
fière de la contribution du 
gouvernement du Canada et 
des membres visionnaires de 
notre communauté qui ont 
transformé cette église en un 
véritable pôle culturel !

Fière de notre bijou 
local : MINI TIPI ! Ces 
femmes entrepreneures 
de la région, Trisha et 
Mélanie, mettent en 
valeur la beauté et la 
richesse des cultures 
autochtones. Elles ont 

fait une apparition à l’émission culte L’OEil du Dragon et ont 
remporté le prix de PME de l’année dans la catégorie de 
1 à 15 employés.

Réunion enrichissante et 
productive avec le nouveau 
chef de la communauté 
autochtone de Lac Barrière, 
Casey Ratt, et plusieurs 
membres de son conseil. 
Nous avons abordé les 
besoins cruciaux en 
matière de logement pour la communauté, dans un esprit de 
collaboration et de soutien mutuel pour un avenir meilleur.
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Chaque mois de février, nous 
avons l’honneur de célébrer 
le Mois de l’Histoire des Noirs 
à la Maison du Citoyen à 
Gatineau. Cette célébration, 
renforce la reconnaissance 
et l’appréciation de l’impact 
profond et positif de la culture 
noire dans notre société.

Notre rendez-vous annuel 
incontournable : la foire de 
Shawville ! C’est toujours un 
immense plaisir de célébrer 
l’agriculture avec vous tous, 
petits et grands !

C’est toujours un véritable 
plaisir de célébrer l’acquisition 
de la citoyenneté canadienne 
de nos concitoyens. Un 
moment rempli de fierté et 
d’émotion, symbolisant leur 
engagement envers notre 
magnifique pays et l’unité qui 
nous unit tous.
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Cet été, nous avons eu le plaisir 
de célébrer notre tout premier 
événement au Chelsea Square :  
Un sundae avec votre députée ! 

Une occasion pour les gens de 
venir déguster de délicieux sundaes 
en famille et entre amis, tout en 
discutant de leurs préoccupations 
et en apprenant davantage sur les 
initiatives locales.


